
 

 

 

募集期間 令和５年１月４日（水）～ 令和５年２月３日（金） 

意見数    ：10件 

意見提出人数 ：３人（窓口０件、郵送１件、電子メール２件、電子申請０件） 

 

意見の概要及び町の考え方 ※提出されたご意見は、趣旨を損なわない範囲で要約しています。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

１ 

 

 

8.水産振興について策がないのでしょう

か、もう少し具体性のある示しをいただき

たい 

二宮町には複数の漁船が接岸できる漁

港がないため、現在ある施設の適切な維

持管理と、大磯二宮漁業協同組合等への

財政面を含めた支援が振興策であると考

えています。 

 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

２ 9.勤労者の福利厚生とのことですが事業者

や労働者への調査を反映した形で表示すべ

きだと思います 

 

 

施策細節「勤労者福祉の充実」では、町

内事業所への情報提供と勤労者福祉に関

連する啓発（働きかけ）に取り組んでいま

す。 

商工業に関する取り組みに際しては、国

の事業所・企業統計調査や、町商工会のデ

ータなどを参考に企画立案しています。 

 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

３ 11.地域公共交通の確保と維持について、町

の路線計画だけで交通便確保は出来ないは

ずですから現在の事業者協議なども含めな

ければならないと思います。 

 

町が運行しているコミュニティバスの

運行計画も、町民の代表や運送事業者、警

察、道路管理者、運輸局など、関連する様々

な団体の代表による協議をもとに決定し

ています。 

 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

４ 12.二宮海岸の砂浜の再生について、以前よ

り相当に砂（砂利）浜が戻っていると感じ

ますが、どの程度の質と量を求めているの

か、もう少し判りやすく表記いただきたい 

砂浜の再生事業は、国が直轄事業として

実施し、概要が示されているものであるこ

とから、町としての目標などを公表するも

のではないと考えます。 

 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

５ 組織力の強化、財政基盤の強化、多様な主

体との連携の強化、３件の為に行財政改革

を進めることを主唱しているようだが、二

宮町の５年後、10年後、20年後を考えると

き、先ず二宮独自の基本統計数値狂いのな

い推計値を町民に示す必要があり、本件案

の冒頭に掲げて欲しい（特に税収減と高齢

化率及び人口減、将来どうなるのか） 

 

前期基本計画の冒頭には、策定にあたっ

ての前提として、二宮町人口ビジョン等の

資料を基にした人口推計や財政状況等、町

の現状及び課題について掲載させていた

だきます。 

「第６次二宮町総合計画 前期基本計画素案」に対する意見募集の

実施結果（意見と町の考え方） 



Ｎo 意見の概要 町の考え方 

６ 国が二宮町を消え去る町にリストアップし

ていると聞くが、どんなデータにもとづく

のか町民に知らせると共に町がどう対処し

ようとしているのか 

消滅可能性都市は、2014 年に日本創生

会議という民間の有識者で構成された会

議体から示されたリストで、その中に二宮

町が挙げられていたものです。 

これらの人口減少・少子高齢化社会に的

確に対応するため、二宮町総合戦略を策定

するとともに、持続可能な行政運営を続け

るため、行財政改革を継続して行っていま

す。 

 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

７ 「市町村合併」も国、県の誘導まってはい

けない。自ら（町長、議会）積極性をもっ

て推進すべき限界にある。10年、20年後で

は近隣に好かれないアクションとなろう。

（新庁舎不要） 

今後の人口減少、少子高齢化を見据え、

行政サービスを維持した持続可能な行政

運営を行うため、合併も重要な選択筋であ

ると認識しています。それを踏まえつつ、

ごみの広域処理や消防の指令センター運

営など、スケールメリットを生かした広域

行政や事業連携について近隣市町と取り

組みを進めています。 

 なお、新庁舎整備をはじめとした公共施

設の再編については、施設の老朽化や災害

対策のため、早急に進める必要性があるた

め、合併の議論とは分けて、取り組みを進

めています。 

 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

８ 市町村合併、財源、高齢化少子社会の対処

に軸足を置いた二宮らしい二宮町総合計画

を樹立されることを願望します 

人口減少、少子高齢化の問題をはじめ、

福祉や財政、環境や経済といった課題はそ

れぞれに関連性があり、どれ一つとして軽

視できるものではないと認識しています。 

それらを踏まえ、二宮町総合計画前期基

本計画期間で重点的に取り組むべき施策

をわかりやすく計画書にまとめていきま

す。 

 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

９ 重点方針や分野別方針の中に｢デジタル化｣

や関連するキーワードが散在しています。

基本計画の重点的方針に計画共通基盤とし

ての一元的なデジタル化による設備とサー

ビスの整備と推進の項目を加えると良いの

ではないでしょうか。 

デジタル化により、行政サービスに必要な

情報を一元化し、ネットワークの利用でリ

モートや無人での対応が可能となり、外出

が難しい高齢者や障害のある方へのサービ

ス提供も容易になるのではと思います。ま

ご指摘のとおり、デジタル化はほぼすべ

ての施策分野に影響を与える手法だと考

えています。 

そのため、本計画においては各重点的方

針にどのようにデジタル化が関係してい

くかを重要度に応じて記載しています。 

特に①の公共施設の利便性、機能性を高

めるまちづくりや、②の子育てと教育のま

ちづくり、⑥の新しい時代に向けて、しな

やかに対応するまちづくりでは、施策とデ

ジタル化が密接に関係しているため、具体



た、公共の拠点で複数のサービスの提供が

できることで効率化、省力化も図れると思

います。 

反面、高度で複雑化した基盤を維持管理

し、利便性を継続的に向上させるためには

従来と異なるスキームで、組織や運用方法

を用意する必要があると思いますので、こ

の対応を明確にするために 1項を加えては

と思います。 

 

的な記述をしています。 

なお、総合計画は全体的な計画のため、

スキームや運用方法といった詳細まで規

定するものではありません。デジタル化の

細かい内容にあっては、総合計画の下位計

画においてご確認ください。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

10 デジタル化の内容として、設備とサービス

を組み合わせて整備し、次のような仕組み

が実現できると良いと思います。 

１）公共サービスのワンストップ利用サー

ビスとサービスを提供できる拠点 

２）町内の環境データ収集システム 

＊環境だけではなく、防災、消防救急、農

林漁業、観光や安全安心などにも活用でき

る基礎情報だと思います。 

３）防犯、防災用を含めた情報（画像を含

む）の収集と共有公開システム 

＊1）の仕組みで活用できると良いと思いま

す) 

４）町内の情報や歴史などのナレッジ情報

のアーカイブ 

＊1）の仕組みや観光客向けの案内サービス

などで活用できると良いと思います) 

５)双方向の WEBによる会話(会議)システム

(個人情報を保護できるもの) 

＊子育て、福祉、健康・保険などセンシテ

ィブな要件の援助や対応に利用できると思

います（地域医療としてリモート診察や在

宅医療にも活用できるのではないでしょう

か） 

６)再生可能エネルギーを利用し電動化、自

動運転化をサポートする設備 

＊オンデマンドで自宅から公共拠点や医療

機関に移動できる手段や、災害時の支援手

段への先行投資になると思います。 

 

総合計画は全体的な計画のため、スキー

ムや運用方法といった詳細まで規定する

ものではありません。 

ご提案いただいたご意見については、以

下の施策分野において、参考とさせていた

だきます。 

１）都市基盤、自治、行財政改革 

２）環境、防災 

３）防災、地域づくり、安全安心 

４）観光、歴史・文化 

５）子育て、教育、福祉、健康・保健、防

災、自治、行財政改革 

６）環境 

 

 

 


